
Ortschaftsrat  Reichenberg 

 
- Sitzungsprotokoll 02.04.2025 - 

 

Tagesordnung: 

1.0 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
->11 OR anwesend, beschlussfähig 
 

2.0 Abstimmung der Tagesordnung 
->keine Änderungen oder Ergänzungen 

 
3.0 Einwohnerfragen 

->2 Einwohner anwesend / keine Fragen 

 
4.0 Neues aus der Ortschaft 

->Instandsetzung Heinzelmännchenweg abgeschlossen 
->Neubau Mast+Sirene Feuerwehr am Alten Gemeindeamt 
->Mitteilung neuer Funkmast über Lößnitzgrund nun nicht am Langenwiesenweg  
   in Wahnsdorf, sondern oberhalb Hang gegenüber Schefflermühle in Lindenau 

 
5.0 Informationen 

->techn. Ausschuss 06.02.25 
      -Nachtrag Baugenehmigung Pappelweg 3 – keine Einwände 
-Gemeinderat 24.02.25 
      -2. Lesung Haushalt – nochmalige Vertagung 
->Verwaltungsausschuss 04.03.25 – keine Besonderheiten 
->techn. Ausschuss 06.03.25 
      -Darstellung und Beratung Gewässerunterhaltungskonzept Reichenberger Bach  
       und Reichenberger Dorfbach 
->Termin Käthe-Kollwitz-Haus 12.03.25 
     -Besichtigung Gelände Landesgestüt sowie neue Reithalle 
     -Vorstellung Käthe-Kollwitz-Haus und Käthe-Kollwitz-Stiftung 
     -Vorstellung Verein und Veranstaltung Moritzburg-Festival 
     -Vorstellung Kulturlandschaft Moritzburg GmbH 
 
 
 
 



->Gemeinderat 24.03.25 
     -Vorstellung Projekt Tiny-House-Siedlung im OT Auer 
     -derzeit Umbau Räume Einwohnermeldeamt 
     -Bolzplatz neben Hort Reichenberg – Widerspruch zur Baugenehmigung vorhand. 
      somit derzeitige Nutzung auf Weisung Landesdirektion nur noch durch Hort 
     -Neufassung Hauptsatzung – u.a. Änderung Anzahl der OR – für Reichenberg=12 
      zukünftig geplante Bezeichnung = 11 OR + 1 Ortsvorsteher 
     -Petition Umbenennung doppelte Straßennamen - mehrheitlich angenommen 
      soll zukünftig nur noch eine Grh-Str., August-Bebel-Str., Dorfstr. usw. geben -  
      für den Einzelnen u.U. eine kleine Umstellung/Mehrbelastung – für die  
      Allgemeinheit sowie Rettungsdienste und Post deutliche Vereinfachung und  
      Sicherheitsverbesserung – mithin zwingend notwendig 
    -Widmung „Malá-Skála-Weg“ – Fußweg neben der neuen Feuerwache Moritzburg  
      dort keine Anwohner vorhanden – Geste gegenüber der CZ-Partnergemeinde 
->Sondersitzung Gemeinderat 01.04.25 
     -Beschluss Haushalt 2025 – mehrheitlich angenommen 
->Verwaltungsausschuss 01.04.2025 
     -Mitteilung Lärm/Störungen wegen illegaler Technoparty Bereich Ortseingang  
      Dippelsdorf (Kaisermühlenweg) 
 

6.0 Stand Kultureuro und Ortsteilbudget + Beschluss OTB 
->Kultureuro bislang noch 1.600,- Euro vorhanden 
->Vorschlag OV zur Aufteilung: 700,- Dorffest; 400,- TSV-Fest; 500,- Kleintierzüchter 
->mehrheitlich angenommen 
 
->Ortsteilbudget bislang noch 5.570,- Euro vorhanden 
->Vorschlag OV zur Aufteilung: 120,- Kunstwerke Dorffest; 2.500,- Dorffest;  
->Rest 2.950,- Euro erstmal aufheben – ggf. Verwendung für Platz Hochland oder  
   neue Fahrradständer an Bushaltestellen S179 
->Anschaffung eines Streugutbehälters für Einmündung Südweg – vorerst keine  
   Mehrheit gefunden – erstmal vertagt 

 
7.0 Einwendungen zum Baulückenkataster u.a. Spitze Hochland 

->mehrere Einwendungen gegen Vorschläge des OR eingegangen 
->Fam. Böhme Hochlandstraße sowie Erbengemeinschaft Pohlers Hochländer Spitze 
->Erklärung des OV zu Einwendungen Fam. Böhme – kurze Beratung/Diskussion –  
    neutrale Ansicht – weder dafür noch dagegen 
->Erklärung Frank Pohlers stellvertretend für Erbengemeinschaft – sind 6 Erben –  
   wollen gern eigenständig bauen lassen – nach damaliger Situation gegen Bau  
   durch Generalbaufirma entschieden – Grundstücke sind jetzt geteilt worden –  
   sollen einzeln und sehr gemäßigt bebaut werden – keine massive Siedlung sondern  
   gut eingepasst ins Gebiet und umgebende Bebauung – Gebiet ist ja auch bereits  
   medientechnisch erschlossen und Bauerwartungsland - weitere Informationen  
   derzeit noch nicht möglich – Bitte/Wunsch der Angehörigen zur Änderung der  



   Meinung – Beratung und Diskussion zur Sache – Meinung im OR mehrheitlich  
   neutral – gemäßigte Bebauung unter den neuen Umständen vorstellbar –  
   Meinungsbild im Hochland selbst weiterhin mehrheitlich kritisch/ablehnend –  
   Feststellung dieses Gesamtmeinungsbildes samt aller Für und Wider und Verweis  
   auf Sitzungen im techn. Ausschuss und Gemeinderat – Entscheidung liegt ohnehin  
   beim Gemeinderat 

 
8.0 Prioritätenliste Straßen 

->jährliche Abfrage durch die Gemeindeverwaltung 
->einige Straßen/Wege der Vorjahre bereits fertig gestellt bzw. schon in Planung 
->Vorschläge für dieses Jahr: 
       -Sanierung Radweg Hochlandstraße 
       -Ausbesserung Asphalt Lößnitzgrund / Ortsgrenze Radebeul 
       -Erneuerung „Haltelinie“ Engstelle Lößnitzgrund 
       -Sanierung Straße Am Wasserturm 
       -Errichtung Fußweg Einmündung Lößnitzgrund / Am Brand 

 
9.0 Sonstiges 

->Aufstellung der Osterkrone war voller Erfolg – gutes Wetter – viele Leute 
->TSV-Treffen auf Sportplatz war ebenso sehr gut – alle GR und OR eingeladen 
->Glascontainer Hochland – Nehlsen ist informiert – Container kommen bald weg 
->Stand Planungen 790-Jahrfeier – läuft sehr gut – alle Akteure dabei – noch  
   einzelne Dinge abzuklären mit Gemeinde und Beräumung des Platzes 
->Partnergemeinde Reichenberg bei Würzburg – BM und Feuerwehr haben Kontakte 
   Versuch Kennenlernen und in Austausch zu kommen 
->Bürgeranfrage zu Frühjahrsputz im Ort – Gedanke der Organisation durch die 
   Pfadfinder – dieses Jahr Planung schon voll – aber für nächstes Jahr eingeplant 
->Artikel Monatsblatt – mehrere Wünsche herangetragen öfters einen Artikel zu  
   lesen – situativ meist schwierig, da Abgabetermin immer am 15. des Vormonats –  
   Ziel des OR aber wieder regelmäßige Informationen im Gemeindeblatt zu verfassen 
 

 

Ralf Uhlig 
Ortsvorsteher 

 

 

 
-> weitere Informationen siehe auch unter: www.or-reichenberg.de <- 


